

L'église de saint Hilaire le Château



La cure placée sous le vocable de Saint-Hilaire et de Saint Gervais dépendait de l'abbaye clunisienne de Mozac, en Auvergne.

Son église s'est construite au douzième siècle ; au quatorzième et au quinzième siècle elle a été agrandie, puis restaurée à l'époque moderne, et au siècle dernier.

Sur la façade occidentale s'élève un clocher carré doté d'une flèche octogonale couvert d'ardoises ; elle est percée d'une baie étroite en plein cintre séparée par un cordon saillant d'un portail lui aussi en plein cintre. Un autre portail brisé à deux voussures se tient sur la façade sud. Sur un coté des chapelles de belles portes se découvrent.

En pénétrant dans l'église, une nef unique à quatre travées apparaît ; elle est voutée en berceau.

De part et d'autre de l'édifice sont accolées deux chapelles du quinzième siècle. Celle du nord est surmontée d'ogives, celle du sud est voutée en berceau ; elle est éclairée par une élégante baie gothique.

On peut remarquer quelques modillons sculptés dans l'édifice, On y voit également un bénitier et des fonds baptismaux en granit tout ronds ; et aussi un autel en bois du dix septième et une statue de Saint-Gervais en bois.